

Fecha Sección Página 13.11.2025 Dinero 1-3





No es buena idea

El proyecto de circular del Banco de México y la CNBV para regular las tasas de intercambio en tarjetas, que en estos momentos se encuentra en revisión dentro de la Conamer, tendrá un impacto adverso, tanto en el bienestar económico como la penetración del crédito al país. El presidente de la CNBV, **Ángel Cabrera**, heredó parcialmente este proyecto de circular, puesto que ha sido elaborado por el organismo que preside **Victoria Rodríguez**, y la vicepresidenta de Política Regulatoria de la CNBV, **Lucía Buenrostro**.

Para el presidente de la ABM, **Emilio Romano**, se trata de una iniciativa que busca aumentar el uso de tarjetas de crédito y débito para lograr una mayor bancarización; sin embargo, esta posición no es compartida por todos los banqueros. Básicamente, establecen que estas medidas no lograrán una mayor utilización de las tarjetas porque en México el mercado está altamente concentrado. Establecen que, como está la iniciativa, podría reducir la oferta crediticia, puesto que aumentarían las comisiones y disminuirán los premios que pueden recibir los clientes. Se estima que podrían aumentar las anualidades o disminuir productos como meses sin intereses. Esto implicaría que menos personas tengan acceso al crédito, lo que es contrario a la inclusión financiera.

REMATE PENSADO

Se ha dicho que esta iniciativa tiene como objetivo aumentar la utilización de medios electrónicos de pago estableciendo cobros máximos. Si el problema fuera ése, CoDi, que ha sido impulsado no con mucho éxito por **Othón Moreno**, del Banco de México, tendría una gran penetración, puesto que no tiene costos para los usuarios.

El *Padre del Análisis Superior* sigue considerando que si hubiera una suerte de fusión entre CoDi y DiMo del Banxico se avanzaría con mayor rapidez; sin embargo, no es suficiente. Gran parte de la reticencia de las personas a utilizar medios electrónicos tiene que ver con el temor a ser fiscalizados por el SAT, presidido por **Antonio Martínez Dagnino**, así como la dificultad para realizar muchas transacciones comunes. Si el gobierno estuviera pensando

Continúa en siguiente hoia



Página 1 de 2 \$ 54670.00 Tam: 385 cm2

2025.11.13



Fecha	Sección	Página
13.11.2025	Dinero	1-3

mucho más en cómo bancarizar mejor, la circular del Banco de México y la CNBV no es el mejor camino. Comenzando por el gobierno federal se debería prohibir el pago de impuestos y servicios a través de dinero en efectivo. Los miembros de la ABM, presidida por **Emilio Romano**, si bien no consideran que éste sea el camino correcto, están totalmente abiertos a realizar un ajuste a las tasas de intercambio, pero consideran que es necesario el equilibrio entre los costos razonables para los comercios e incentivos para que los emisores, no sólo mantengan la velocidad que llevan, sino que la incrementen para lograr mayor uso de transacciones electrónicas.

REMATE ADVERTIDO

Víctor Rodríguez tiene muchos problemas en la dirección general de Pemex, a pesar del rescate que han intentado las secretarías de Hacienda y Energía, encabezadas por **Edgar Amador** y **Luz Elena González**, puesto que la operación se le está saliendo de las manos.

La presidenta de Amexgas, **Rocío Robles**, advirtió que por falta de mantenimiento a la infraestructura de Pemex, la petrolera tendrá que racionar en los siguientes días el suministro en los estados de Veracruz, Puebla, Tlaxcala, Estado de México y la CDMX. A las áreas operativas de Pemex les resulta verdaderamente difícil justificar cuáles son las razones por las cuáles no están invirtiendo en temas que resultan totalmente sustanciales, no sólo para su operación, sino también para todos los mexicanos. Sin embargo, la empresa dijo que Pemex cuenta con inventario suficiente para atender la demanda y que sus capacidades operativas de transportación se desarrollan con normalidad. El tiempo pondrá la verdad en su lugar.

REMATE REPETIDO

Cuando la Secretaría de Economía, encabezada por **Marcelo Ebrard**, cambió el esquema arancelario para el azúcar que se importa y desde su lugar atender la problemática que enfrentan los productores, el secretario de Agricultura, **Julio Berdegué**, se apresuró para trata de colgarse la medalla. Sin embargo, se le olvidó hacer su parte del trabajo, de ahí que grupos de cañeros estén en pie de protesta porque simple y sencillamente sienten que la Secretaría de Agricultura no les está atendiendo.

REMATE DESMENTIDO

Nvidia, que en México encabeza **Marcio Aguilar**, explicó que no es cierta la afirmación del gobernador de Nuevo León, **Samuel García**, en el sentido de que esa empresa invertiría mil millones de dólares en el estado... ¿Se acuerda cuando ese gobernador presumió que **Elon Musk** haría una planta de Tesla en ese estado y también fue desmentido por los hechos?

REMATE RECONOCIDO

Mientras que un pequeño grupo de trabajadores está realizando paros alegando malos tratos y falta de incremento de sueldo, la OCDE, que tiene como secretario general a **Mathias Cormann**, reconoció al SAT, presidido por **Antonio Martínez Dagnino**, por dar seguridad jurídica a los grandes contribuyentes.

REMATE DIFÍCIL

La SCJN, presidida por **Hugo Aguilar**, aprobó una jurisprudencia supuestamente para defender a los usuarios sobre cargos no reconocidos que abre la puerta al fraude y que le hará más compleja la vida a los clientes que, ahora, tendrán que hacer muchos más trámites.

Página 2 de 2

2025.11.13